

**OFFICE DE TOURISME DE WASSELONNE
CERCLE D'HISTOIRE (N° 106)**

« Naissance et baptême dans la tradition populaire d'Alsace » :

LES DRAGÉES (2ème partie),

suite à l'exposition réalisée dans le cadre des journées du patrimoine les 20 et 21 septembre 2008.

Les différentes dragées

De nos jours, la dragée traditionnelle est fabriquée avec une amande. Il en existe plusieurs sortes : les Avolas (amandes allongées et plates de Sicile), les Planetas (grosse mais petites d'Espagne) et les Longuettes de Catalogne. Des dragées plus originales sont également fabriquées à base d'amandes grillées, de fruits, de nougatine, ou encore de chocolat. L'enrobage se décline en différentes couleurs et les tailles varient du minuscule au géant.

La signification symbolique des dragées

Les dragées ont un langage, celui des moments heureux de la vie ! Offrir des dragées pour un baptême, une profession de foi, une confirmation ou un mariage est une tradition liée à des usages et des contenus symboliques qui sont enracinés dans notre culture.

L'amande de la dragée symbolise la naissance mais aussi l'immortalité donnée par le baptême au petit enfant. Les dragées de la profession de foi ou de la confirmation accompagnent le rite de passage au monde des adultes. Quant aux dragées du mariage, elles sont une promesse de bonheur !

A.H.

Sources :

- Notes personnelles.
- Sites Internet.

Ces articles sont consultables sur le site Internet de la Ville de Wasselonne www.wasselonne.fr – Rubrique : Découvrir Wasselonne, Wasselonne ses indéniables atouts.